

# EN PUNTO

silaría a todos. Bueno, es una exageración. Pero no sería una gran pérdida...». «Entre el Pentágono y el "establishment" militar-industrial tenemos grandes oportunidades de ser aniquilados. Pero no puedo entender por qué Rusia se muestra también ansiosa por ser aniquilada». Se manifiesta contra las Iglesias y se proclama ateo. No cree en otra vida. «Harpo y Chico me prometieron que si había algo más allá

cuando murieran vendrían a ponerse en contacto conmigo. Nunca más he oído hablar de ellos. Vaya usted al jardín y rompa una flor en cuatro pedazos: nunca más será una flor». Un grupo de personas ha propuesto a Groucho Marx que se presente a las elecciones para gobernador de California. Groucho ha preguntado cuál es el salario: 35.000 dólares al año. Ha declinado el honor.

## UN CONTINUADOR

### Lin Piao, sucesor de Mao



LIN PIAO Y LIU CHAO CHI

Los sinólogos de todo el mundo estudian cuidadosamente las consecuencias y las líneas de fuerza del aún mal conocido noveno congreso del partido comunista chino. La escuela francesa tiende a creer que se ha marcado una «resurrección» del comunismo chino, tanto como partido como creador de doctrina internacional marxista por la «via de Mao», mientras que la escuela norteamericana pretende que entre el grupo dominante de la minoría encabezada por Mao y el grupo controlado por los militares no hay, por ahora, más que un equilibrio provisional y que el comunicado final no es más que «una fachada de unidad». El dato más concreto de que se dispone es el del nombramiento de Lin Piao como sucesor futuro del Presidente Mao. No es una sorpresa. En agosto de 1966, una sesión del comité central del PCC nombró a Lin Piao vicepresidente único del partido, le puso a la cabeza de la «revolución cultural» y le dejó la dirección de la «guardia roja». El mariscal Lin Piao es ministro de Defensa desde 1959. Es un militar profesional, salido de la academia de Juam-pu (Wham-poo, en la ortografía inglesa), que se incorporó a la lucha revolucionaria cuando tenía ya el grado de coronel. Se pasó con todo su regimiento a Mao Tse Tung, en 1927, y ocupó un puesto de vanguardia en la «Larga Marcha». Es un intelectual de la guerra revolucionaria, y su libro «La revolución y la guerra» es un texto favorito en toda Asia. Su idea es la de una fusión continua entre las clases populares, los campesinos principalmente, y los elementos militares, de forma que el soldado ayude al campesino en los períodos en que es necesario y éste se convierta en soldado cuando las circunstancias lo exijan. Su obsesión, y su doctrina, es la de evitar el militarismo, o sea, la «deformación profesional del militar», que

puede hacerle ver todo —la política, la sociología, las relaciones internacionales— desde un punto de vista excesivamente especializado, de forma que los militares chinos, demasiado atentos a las organizaciones militares occidentales o soviéticas, podrían polarizarse en torno a esos «tecnicismos» —las nuevas armas, las nuevas estrategias— que les podrían identificar con los otros ejércitos del mundo en lugar de sobre las propias condiciones socioculturales de China. La «revolución cultural» estaba, en su origen, basada en ese deseo de eliminar todas las vivencias del pasado y todas las adherencias occidentales, un esfuerzo de anular las raíces para adaptarse exclusivamente a las condiciones actuales y locales. Los jefes militares acogieron de forma diversa estas ideas, que se iniciaron en 1965 con la abolición en los uniformes de todas las insignias o símbolos que mostrasen una escala de grados. Las bases ideológicas de Lin Piao se centran en su definición estratégica del «cerco de las ciudades por el campo», aplicadas a todas las situaciones políticas y militares. El cerco de las ciudades por las masas campesinas dio la victoria a Mao Tse Tung en la revolución. A escala mundial, el tercer mundo, con sus masas familiares, representan «el campo», mientras los países industriales son «la ciudad», que llegará a ser ahogada por la ofensiva campesina. La ideología de Lin Piao está perfectamente encajada en la de Mao, de forma que se le ha tenido como un portavoz del Presidente. La identificación de doctrinas entre estos dos viejos compañeros de revolución va probablemente más allá que la de un grado de dependencia de uno por otro. La fijación del noveno congreso en torno a Lin Piao trata de dar un sentido de continuidad al régimen actual.

## LA BOLSA DE MADRID

### Altos índices de rentabilidad

El Banco General del Comercio y la Industria acaba de publicar un interesante trabajo sobre la evolución de la Bolsa de Madrid en los últimos años. En él se pone de manifiesto el rápido crecimiento que se está operando a partir de 1968, aumentando notablemente el nivel de contratación, que pasó de 19.318,1 millones de pesetas en 1967 a 27.435,3 millones de pesetas en 1968, así como el volumen de emisiones públicas y privadas, cuyo crecimiento puede estimarse en torno al 35 por 100. Destaca el Servicio de Estudios del Banco General, el decisivo papel jugado por las ampliaciones de capital, especialmente las llevadas a cabo sin desembolso alguno por parte del accionista, es decir, las realizadas con cargo al Fondo de Regularización de Balances. «El impacto de éstos ha sido tan fuerte que se puede afirmar sin temor a error que, un gran número de inversores, a la hora de programar sus compras de valores, toma como uno de los elementos básicos de su actuación la cuantía del Fondo de Regularización que queda por distribuir». En otras palabras, las inversiones en Bolsas han dejado de orientarse por el que podría denominarse «criterio de rentabilidad» (distribución de dividendos, primas, etcétera, para hacerlo, según criterios especulativos, en torno a las posibles ampliaciones de capital. A éstas ya nos hemos referido en otras ocasiones, ya que las mismas están constituyendo una de las fuentes de beneficios especulativos más importantes de los años 60.

Sin duda alguna, las ampliaciones que han contado con una mayor aceptación han sido las llevadas a cabo por los grandes Bancos. Sus posibilidades, en los próximos años, son más reducidas dado que difícilmente pueden sostener el ritmo mantenido en años anteriores, al haber aumentado considerablemente su capital. Otros Bancos y entidades secundarias, que iniciaran posteriormente este proceso de ampliaciones, ofrecen ahora mejores perspectivas y una mayor capacidad de maniobra. En general puede decirse que este mecanismo continúa siendo durante 1969 el centro de gravedad sobre el que gira la expansión del mercado bursátil.

Por último, a título de información, escogemos una selección de aquellos valores cotizables en la Bolsa de Madrid que, según las estimaciones del Servicio de Estudios del Banco General, han obtenido un índice de rentabilidad superior al 50 por 100 durante 1968. Para esta estimación se ha tenido en cuenta: a) los dividendos repartidos durante el año; b) las primas de asistencia a Juntas Generales, y c) el valor medio de los cupones o derechos de las ampliaciones de capital. Su relación es la siguiente:

### BOLSA DE MADRID Valores (cotizables en Bolsa) con rentabilidad superior al 50 por 100 durante 1968

	%
Banco Exterior de España	59,74
Banco Central	53,33
Banco Hispano Americano	66,12
Banca López Quesada	68,07
Banco Mercantil e Industrial	80,16
Banco Popular Español	78,03
Banco Continental	76,45
Banco de Valencia	129,41
Banco de Santander	51,16
Ebro	135,92
Galerías Preciados	103,98
Cementos Alba	73,57
Dragados y Construcciones	71,57
El Encinar	116,86
Inmobiliaria Urbis	107,56
Duro-Felguera	84,38
Trasmediterránea	65,24
Unión Española de Explosivos	52,06

A. L. M.